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河洛评谭
来稿请寄：lywbpl@163.com 一经采用，即奉薄酬

寻子路上，别让他们独行

□本报新闻观察员 洛谭

如果法律不能对买方的行为施以严
惩，并产生极大的震慑作用，拐卖儿童的
现象便很难绝迹。

支教不是赶时髦
洛阳女孩郭思佳的异国支教之

旅颇受争议，但她仍将继续推广“亲
亲童梦”公益明信片计划，帮助非洲
的孩子。对此，众网友有话说。

大伙儿对她的行为表示支持。
@白小宁你好可爱：思佳棒棒哒！要
是换了我，想都不敢想。@猫的嫁
衣：可敬可佩！在恶劣的环境下帮助
需要帮助的孩子们，赞一个！

国内的大学生支教活动，开展得
似乎不尽如人意。@lvming36：支教
不是度假，有些大学生把支教当作

“趣事”，到乡村学校随便教两天课就
算是“支教”了。@继承人杜齐：煽情

的日记比教案写得好，再把搂着学生
的照片发到社交网络上，这样的支教
大学生可不少。

支教，当然不必非得出国。@一
页西国：如此舍近求远没有必要，就拿
咱洛阳来讲，在周边的县区也有许多
可以支教的地方。@天秤座的奶茶：
一提起支教，就会想到云贵川湘等地，
这容易忽视本地的教育落后地区。

支教不能是无计划的单打独斗
行为。@张栩翔：整合支教资源才是
重中之重，政府部门要当协调者，让
支教更规范化、更有组织，这样才能
解决其中的各类问题。（王斌）

龙门 站ee

陈可辛导演的作品《亲爱的》正在
热映，关于失踪儿童的话题再次引发人
们关注。晚报记者走近我市三个普通
寻子家庭，倾听他们的寻子故事。

据去年不完全统计数据显示，中国
每年的失踪儿童有 20 万人左右，其中
相当一部分儿童被人拐卖。要预防拐
卖儿童犯罪行为，就要切断其中的利益
链。绝大多数被拐卖儿童的父母都呼
吁司法机关严打买方。的确，如果法律
不能对买方的行为施以严惩，并产生极
大的震慑作用，拐卖儿童的现象便很难

绝迹。
谁都知道，买方如果想给被拐卖儿

童上户口，需要找社区和派出所，在办
理户口的过程中，相关单位是否严格进
行了审查呢？话说回来，当前绝大多数
寻子家庭面临的困难很简单：缺乏线
索。孩子丢了，去哪儿找？怎么找？

全国人大代表王家骐曾建议建立
婴儿指纹信息库，采用智能系统打击拐
卖儿童犯罪。试想一下，一旦警方拥有
被拐卖儿童的指纹信息，案件侦破率将
大幅提高。


